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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

“Trabalhadores de segunda classe, salário de segunda classe e regalias de 

segunda classe”, o Governo da RAEM deve adoptar medidas efectivas para 

resolver a exploração permanente dos trabalhadores que exercem funções nos 

casinos-satélite 

 

Recentemente, o nosso Gabinete de Atendimento aos Cidadãos recebeu os 

pedidos de apoio por parte de cerca de 300 trabalhadores que exercem funções num 

casino-satélite, revelando o problema da sua exploração ao longo dos anos. Segundo 

sabemos, este problema irrazoável já persiste há 20 anos e ainda não foi resolvido de 

forma adequada, apesar da sua autorização de operação estar prestes a terminar (a 

31 de Dezembro de 2025). Trata-se de uma situação que nos deixa muito 

preocupados.  

Que se saiba, no casino-satélite em causa trabalham croupiers, Dealers 

Internership (DI), SUPER e PM, mas, nestes últimos três postos (DI, SUPER e PM), 

os trabalhadores auferem remunerações inferiores às dos colegas de trabalho que 

exercem as mesmas funções na sede dos casinos da respectiva concessionária. 

Esta situação de salário diferente para trabalho igual é extremamente injusta e 

irrazoável. Segundo muitos destes trabalhadores, os mesmos assinaram contrato 

com a concessionária no ingresso, e os seus salários e regalias deveriam ser 

similares aos dos trabalhadores da concessionária, mas a realidade é que os 
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trabalhadores da concessionária têm o direito de gozar dias de folga por via da 

“licença por antiguidade”, mas os que são destacados para exercerem funções 

idênticas no casino-satélite não têm o mesmo direito. Esta situação de 

“Trabalhadores de segunda classe, salário de segunda classe e regalias de 

segunda classe” leva-os a sentir-se extremamente injustiçados. Esses 

trabalhadores já apresentaram várias queixas à DSAL, mas sem quaisquer 

consequências. 

Além disso, ainda segundo esses trabalhadores, a divisão de trabalho entre os 

postos nos outros casinos-satélites é bem clara, sendo diferentes as funções 

exercidas por cada posto. No entanto, a divisão de trabalho no casino-satélite em 

causa é muito ambígua, pois os trabalhadores têm de exercer outras funções, para 

além das próprias, por exemplo, os DI são obrigados a exercer funções de Super, e 

estes (SUPER), por sua vez, obrigados a exercer funções de PM; o posto de PM é 

dividido em várias categorias e cada categoria desempenha funções diferentes, mas, 

no casino-satélite em causa, os PM são obrigados a exercer funções mais 

categorizadas. Segundo os respectivos trabalhadores, estes exercem funções de 

outros postos, mas nunca receberam quaisquer subsídios ou abonos, ou seja, têm 

sido explorados pela entidade empregadora. Mais, os mesmos salientam que existe 

ainda atraso no pagamento dos salários no casino-satélite em causa, ou seja, os 

seus trabalhadores têm dois meses de salários em atraso, isto é, estamos em 

Outubro, mas o salário que os trabalhadores recebem este mês é o que devia ter sido 

pago em Agosto. 
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Para além dessas situações caóticas, os referidos trabalhadores acrescentaram 

o seguinte: o casino-satélite em causa tem recusado reconhecer os trabalhadores 

promovidos, por exemplo, alguns trabalhadores são promovidos, mas continuam a 

ter um salário bem inferior ao dos outros colegas que exercem as mesmas funções 

nos casinos-satélite da respectiva concessionária; e, mais, o referido casino-satélite 

não inclui a diferença salarial antes e depois da promoção na nota de vencimento dos 

trabalhadores promovidos, pagando só em “cash” ou sob a forma de subsídios, pois 

assim não estão sujeitos à declaração de imposto junto dos serviços de finanças. O 

pior é que este casino-satélite indica ainda na nota de vencimento que, caso o 

operador do casino-satélite não continue a exercer a sua actividade e a gestão do 

casino for devolvida à concessionária, os referidos subsídios serão cancelados. Até à 

data, essas situações caóticas continuam a não estar resolvidas.                  

Segundo os referidos trabalhadores, alguns trabalhadores deste casino-satélite 

apresentaram já queixa à DSAL sobre as situações caóticas ali verificadas. No 

entanto, após a recepção da queixa, a DSAL, para além de não ter acompanhado 

efectivamente o caso, transferiu a lista dos queixosos para a direcção do 

casino-satélite, por isso, a mesma impôs “retaliações” contra os trabalhadores 

envolvidos.                                         

Assim sendo, interpelo o Governo, solicitando que me sejam dadas 

respostas, de uma forma clara, precisa, coerente, completa e em tempo útil, 

sobre o seguinte:   

1. Em relação à referida exploração dos trabalhadores que têm trabalhado 
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arduamente, esta decorre da gestão interna caótica no casino-satélite em 

causa, por exemplo, no caso do mesmo posto, existe o grave problema de 

salário diferente para trabalho igual; nos diferentes postos, utiliza-se apenas 

a forma de “subsídios” para a respectiva diferenciação e não se faz a 

declaração de imposto junto dos serviços de finanças em relação a estes 

“subsídios”. Neste sentido, que medidas efectivas é que o Governo da RAEM 

vai adoptar para fiscalizar o funcionamento interno deste casino-satélite e o 

que é que vai fazer para resolver completamente a exploração dos 

trabalhadores por parte do casino em causa, ou seja, o problema de 

“trabalhadores de segunda classe, salário de segunda classe e regalias 

de segunda classe”?                   

2. Tal com foi referido, os trabalhadores do casino-satélite mencionado 

apresentaram já queixa à DSAL, mas esta, para além de não ter 

acompanhado efectivamente o caso, transferiu a lista dos queixosos para a 

direcção do casino-satélite, por isso, os mesmos estão a ser alvo de 

retaliações. O Governo deve então rever o regime correspondente, para 

concretizar a protecção dos direitos e interesses dos trabalhadores, evitando 

assim que os queixosos sofram qualquer forma de retaliação por parte da 

direcção. Como é que vai fazer isso? 

3. Falta um ano para o termo do prazo de exploração do casino-satélite (31 de 

Dezembro de 2025). Segundo as previsões, após o encerramento de vários 

casinos-satélite, é possível que as micro, pequenas e médias empresas ao 
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seu redor venham a ser afectadas e enfrentem dificuldades de exploração, e 

até surja uma onda de encerramentos, resultando na perda de emprego de 

muitos residentes. Se assim for, de que medidas efectivas dispõe o Governo 

da RAEM para fazer face à situação?     

 

23 de Outubro de 2024 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

José Maria Pereira Coutinho 

 

 


